

Samstag, 27. Juli 2019

SAMSTAG,  
27. JULI 2019

## ZUM SONNTAG

# Mutig

Von Eva-Maria Siemer

Ist es verboten, Menschenleben zu retten? Nein, wird jeder sagen, natürlich nicht! Im Gegenteil: Jeder ist dazu verpflichtet, zum Beispiel, wenn Menschen in Seenot

sind. – Und wenn ich diese Menschen aufgreife und nicht weiß, wohin mit ihnen, weil keiner sie aufnehmen will? Muss ich mich dann über ein Verbot hinwegsetzen? Diese Fragen haben mich unlängst beschäftigt, als die Kapitänin des Rettungsschiffes „Sea Watch“, Carola Rackete, zahlreiche Menschen gegen den Willen der italienischen Regierung an Land brachte – und dann verhaftet wurde.

Sie hat meinen höchsten Respekt. Sie hätte auch nach dem Motto „Ich darf nicht, also mach ich nicht“ handeln können. Wir bedürfen solcher Menschen, die sich nicht blenden und abspeisen lassen, Menschen, die Widerstand leisten, die im Sinne des Wortes gerecht handeln, obwohl man sie dadurch ins Unrecht setzt. Ohne

gerechte und mutige Menschen stirbt die Menschlichkeit und im Anschluss wohl auch die Menschheit.

Ist es nicht unglaublich, welche positive Macht der Einzelne haben kann – gerade im Vergleich zum Verhalten manch sogenannter Staatenlenker? Für mich als Christ ist das auch ein Zeichen Gottes, ein Zeichen der Ermutigung: Gott lässt den Menschen nicht „auflaufen“. Die Menschen in der Welt brauchen diese Menschwerdung des Einzelnen. Ach ja: Unter [nur-positive-nachrichten.de](http://nur-positive-nachrichten.de) kann man sie finden, die Initiativen und Aktionen, die ganz schön ermutigen und motivieren.

**Zur Person:** Schwester Eva-Maria Siemer ist Leiterin der katholischen BBS im Marienheim Sutthausen. Kontakt: [autoren@stadtkirche-osnabrueck.de](mailto:autoren@stadtkirche-osnabrueck.de)

